

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. / Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. / Por trimestre... 28 rs.)

JUEVES 6 NOVIEMBRE DE 1873.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

Seccion oficial.

La Gaceta publica un decreto disponiendo que los magistrados suplentes de las audiencias de Ultramar disfruten en adelante, ademas de su haber pasivo, si la tuvieren, el sobre sueldo asignado al cargo que desempeñan mientras el propietario perciba su sueldo personal al tenor de lo establecido para los empleos pasivos suscritos por las órdenes de 23 de marzo de 1870, 12 de octubre de 1871 y 23 de octubre de 1872.

Ha sido dado de baja definitivamente al ejército, sin perjuicio de la correspondiente sumaria, el teniente don Estanislao Bagner y Martinez, por no haberse presentado en la reserva de su clase.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto como consecuencia de la órden de 20 de octubre, que los sargentos segundos y cabos licenciados del ejército que soliciten la vuelta al servicio dirijan sus instancias á los directores de las armas respectivas, quienes resolverán lo que juzgen oportuno en presenciaci6n de los antecedentes de aquellos.

Se ha dejado sin efecto la órden dada de baja en el ejército á D. Luis Rodriguez Pereira, capitán que fué del batall6n cazadores de Mérida.

El gobierno ha tenido noticias del general en jefe del ejército de la Palma, en que se le participa que anteayer marcharon de Cartagena muchos voluntarios, y ayer lo verificaron tambien bastantes, con especialidad murcianos, llegando á dicho campamento 22 presentados y aprehendidos. La junta ha quedado disuelta á consecuencia de una manifestacion compuesta en su mayor parte de fuerzas militares. A última hora se comunicó al general en jefe la noticia, que no ha sido aun confirmada, de que Pernas se ha impuesto á los de la junta.

Alcaldía popular de Córdoba.

Se caudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder en el día de la fecha.

Secciones.	Pts.	Cts.
Primera.	137	54
Segunda.	1400	49
Tercera.	139	39
Cuarta.	576	46
Quinta.	280	>
Total.	2533	88.

Córdoba 4 de Noviembre de 1873.-Jose Arrillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la Gaceta de Madrid y de la Correspondencia de España copiamos las noticias siguientes:

Por consecuencia del padron industrial que está formando el jefe de la comision comprobadora de la provincia de Málaga, se van dando muchas citas, incluyéndose en matricula á muchos industriales que no pagaban un céntimo.

El día 15 del corriente empezarán á expandirse en los estancos los nuevos cigarros de elaboracion peninsular llamados *entreactos*, costand un paquete de veinte media peseta. Ademas se pondrán á la venta otras nuevas clases de cigarrillos.

El general Ceballos desde el campamento de La Palma participa que anteayer marcharon de Cartagena muchos voluntarios y ayer lo verificaron tambien bastantes con especialidad murcianos, llegando á dicho campamento 22 presentados y aprehendidos. La junta ha quedado disuelta á consecuencia de una manifestacion compuesta en su mayor parte de fuerzas militares. A última hora se comunicó al general en jefe la noticia, que no ha sido aun confirmada, de que Pernas se ha impuesto á los de la junta.

El señor ministro de Marina participa no ocurrir ninguna novedad en la escuadra que se encuentra frente á Cartagena.

Con la solemnidad de costumbre y numerosa concurrencia se verificó el sábado en Cádiz, en el barrio de la Villa, la popular procesion de Nuestra Señora de la Palma, conmemorativa del gran terremoto del siglo pasado.

Ayer tarde fondeó en la barra del puerto de Santander, viéndose perdido, un bergantín procedente de Circubion.

Al fondear la tripulacion, compuesta de ocho individuos, trató de salvarse en un bote, pero desgraciadamente fué este arrollado por las olas, pereciendo todos.

Un salvavidas del vapor *Mito* con su capitán y otro inglés con siete marineros trataron de prestar auxilio, pero arrollado igualmente por las olas, perecieron todos victimas de su arrojo y filantropía.

Dice un periódico que el gobierno proyecta enagenar en pública licitacion las posesiones que pertenecieron al patrimonio de la corona, el Pardo y Casa de Campo.

Esta tarde ha conferenciado con el presidente de poder ejecutivo el general Lagunero.

Con referencia á personas llegadas

de La Palma, se sabe que en Cartagena cuesta cinco reales la libra de pan blanco.

Hoy recibimos carta de Filipinas con fecha 16 de setiembre último.

El 9 llegó al puerto de Manila el vapor-correo de España *«Aurrerá»*, sin haber sufrido ninguna novedad en su viaje, y fué sometido á observacion, desembarcando los pasajeros el dia quince.

Los temporales que se habian sentido en varias islas en los primeros dias de setiembre, causaron daños de alguna consideracion.

La salud pública era satisfactoria y el órden completo.

La escuadra mandada por el contralmirante Sr. Chicarro, ha llegado sin novedad á Alicante. Es oficial la noticia.

Ya se hallan en Ceuta, adonde han sido enviados desde Sevilla, los sentenciados á consecuencia de la rebelion cantonal, Carrer, Ventana, Nuevo, ayudante del general Pierrad, dos soldados de artillería y el francés Sabater de Balizac.

Con referencia al comandante de una goleta de la escuadra inglesa, que el 29 estuvo en Portman á tomar vivas, se nos dice que la referida escuadra, en vista de ser efectivo el bloqueo de Cartagena, abandonará en breve aquellas aguas, convencida de que los buques insurrectos, por justo temor á los republicanos, no se moverán de aquel puerto.

Esta mañana ha fallecido el distinguido hombre público D. Antonio Rios Rosas. Hallábase enfermo, como ya hemos dicho, desde hace algunos dias. Durante la noche se sintió acometido de una molesta fatiga, espirando á las dos y media de la madrugada.

En el momento en que dejó de existir no se encontraba ningun pariente á su lado. Esta mañana, inmediatamente que la noticia circuló, pasaron á casa del duque los Sres. Castelar, Salmeron, duque de la Torre y gran número de hombres importantes, amigos políticos y particulares del que en vida ocupó los primeros puestos del Estado.

La *Independencia* de Barcelona, en vista de las causas y circunstancias que concurren en la huelga de los operarios de tejidos de seda, excita á estos á que tomen la iniciativa para terminar esa perturbadora situacion, y en su defecto al gobernador civil para que oficialmente lo haga.

El Sr. Rios Rosas, como casi todos los hombres que consagran su vida á la politica, ha muerto pobre. La única fortuna que deja á su familia, despues de haber ocupado los primeros puestos de la nacion, es una regular biblioteca

que cuidaba con esmero y á la cual consagraba sus modestos ahorros.

No bien decretaron las actuales Cortes la suspension de las cesantías de los ministros, el Sr. Rios Rosas se vió obligado á pedir su jubilacion como presidente del Consejo de Estado para atender á su subsistencia.

Dice la *Lucha* de Girona de ayer: «Anteayer entró en esta capital el batall6n de cazadores de Manila que tanto dió que hablar en otros tiempos de triste recordacion. Que lamento agradablemente sorprendidos del cambio radical que se ha operado en esta fuerza; á sus uniformes rotos y mugrientos, ha sustituido el aseo mas completo, y la disciplina y demás hábitos marciales ostentaba el batall6n atravesando al paso nuestras calles. Ya no se ven en él soldados con garrotes, ni oficiales con la bufanda-manta puesta sobre el hombro, ni aquellas chocarreras garibaldinas que asomaban entre el desabrochado uniforme. Felicítamos al batall6n de Manila, y muy particularmente á su dignísimo teniente coronel, que segun nos han informado, lo es D. Dámaso Alonso, oficial antiguo, á cuyo acierto se deben las ventajas que tan buena impresion han causado.»

Esciben de Palma de Mallorca que el temporal de aguas ha causado en Muro considerables desperfectos. En el ex-convento de San Francisco, ocupado por las escuelas públicas, habia cuatro ó cinco palmas de agua, salvándose los niños en brazos de algunos campesinos y con auxilio de la autoridad. La carretera de Palma quedó destruida en mas de dos kilómetros, así como algunas otras vias. De la mayor parte de las casas eran arrastrados los muebles por el agua que las inundaba; del cementerio fué derribada una parte considerable; algunos edificios han quedado ruinosos, y terrenos hay que difícilmente volverán á cultivarse.

En Jumilla se quejan de lo mucho que influye la insurreccion cantonal de Cartagena en el comercio de aquella rica y desgraciada poblacion, pues consistiendo los principales productos de su feraz suelo en espartos y vinos de excelente calidad, se hallan estancados casi en su totalidad, porque se extraian por aquel puerto, causando así la paralización de los capitales, de los brazos empleados en su resolucian y transporte y otros movimientos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 1.º noche.—Corre el rumor de que el duque de Broglie, ministro de negocios extranjeros y presidente

del consejo de Francia, será reemplazado por un individuo del centro izquierdo de la Asamblea Nacional.

Roma 1.º.—Ha ocurrido un fuerte temblor de tierra en Sicilia.

Viena 1.º.—El gobierno austriaco ha hecho algunas reclamaciones sobre la cuestion de Bosnia. Este asunto está en vias de arreglo.

Londres 1.º.—El Banco de Inglaterra ha subido el descuento á 8 por 100. La Bolsa está hoy cerrada.

Nueva York 1.º.—Varios Bancos del Estado de Rhode-Island, han suspendido sus pagos.

Paris, 2 (nueve noche).—En diversas reuniones de diputados conservadores ha sido constante el acuerdo de prorogar los poderes del mariscal MacMahon, de presidente de la república francesa.

La duracion de esta próroga seria de seis á diez años.

Se asegura que el mariscal MacMahon no aceptará esta próroga, á no ser que las garantías constitucionales hagan á este poder fuerte é indiscutible.

Se añade que es probable que se lea á la Asamblea en la sesion de resapertura un mensaje en este sentido.

No habrá modificacion ministerial alguna antes de la reunion de la Asamblea.

La union entre los conservadores es mayor que nunca.

El gobierno francés ha destituido al c6nsul de aquella nacion en Cartagena, en vista de sus simpatías por los cantonales.

«Anoche se nos dijo por conducto autorizado que todos los partidos en Francia han desistido provisionalmente del propósito de restablecer la monarquia. Hallándose completamente conformes la mayoría y el gobierno, los poderes del mariscal MacMahon serán prorogados. Hasta la reunion de la Cámara el gobierno no sufrirá ninguna modificacion. Los partidos conservadores están perfectamente unidos.»

Las noticias últimas sobre lo que sucede en los correos de los Estados Unidos son edificantes. Segun ellas, el jefe y los empleados de la oficina central de uno de los estados se hallaban de acuerdo para apoderarse de todas las cartas en que iban valores de cualquier especie, y no escapaba una de las garras de aquellos piratas. Además, disponian de los valores de la renta como de bienes propios. La última suma á que ascendía el desfalco por la indicada causa, pasa de tres millones de reales, y eso que figuraban como

— 184 —

de las once;—ya no me admira que me conceda tan fácilmente una cosa, si todas han de tener este resultado.

La condesa entró en el salon rodeada de los niños, que le daban verdadera guardia de honor; las dos niñas iban cada una de una mano, y el niño se agarraba á los pliegues de una falda.

—Hasta mañana, niño grande,—dijo en voz baja Valentina dando á Héctor un golpecito con su abanico.

—Hasta mañana,—murmuró aquel niño.

—¿Qué aire tan lúgubre! ¿no quedas contento?

—Si, si tuviera juicio.

—Suponed que no lo tengo.

Valentina se inclinó hacia él y murmuró.

—¿No sabeis que habia prevenido á nuestra esposa de nuestra cita de esta mañana?

—¡Ah! ¿teneis cuidado de infor-

— 185 —

maria de todo lo que me pertenece? —murmuró el conde con cierta amargura.

Mad. Dorville volvió la cabeza y apercibió á Gabriela ocupada en reparar no sé qué desórden acaecido en el trage de su hijo turbulento. No era posible que oyera nada de su diálogo porque seguian á la ventana.

—¿Creéis,—dijo á Héctor,—que quien ha venido hoy no puede lo mismo volver mañana?

—¡Ah!—murmuró Mr. de Melcy,—sois un angel... ó un demonio; no sé cuál de los dos.

—Con una mujer es difícil saberlo!—esclamó Valentina riendo.

—¡Esa duda me mata!—dijo el conde con verdadero sentimiento.

Difícil nos seria, aun á nosotros mismos que conocemos algunos secretos de la seductora Valentina, decir cuáles eran en este momento sus verdaderas intenciones. Su alma era un laberinto con mil revueltas, y no

— 186 —

pero no recordaba ninguna que se pareciese al sentimiento que ahora experimentaba; él, verdadero héroe de capa y espada, experimentaba por Valentina un amor discreto, tímido, reservado, que apenas se atrevia á confesarse á sí mismo.

En cuanto á Mad. Dorville, complacíase en la excitacion nerviosa que esto le producía, encontrando en todo ello una distraccion con que no habia contado. De dia en dia le iba interesando el cambio que en el ciego observaba, y tenia cierto placer en hacer renacer de sus cenizas como al Fénix, á un hombre á quien todo el mundo y su esposa misma creian ya muerto para el mundo y sus afecciones.

Cuando daban las once, Héctor comprendía que su día habia concluido, y se resignaba con la parte de dicha que habia sacado.

Despues del almuerzo, subía á su cuarto, donde Justino le hacia alguna lectura de su gusto ó le dejaba á él la eleccion de autor.

— 181 —

presencia; todos los demás saben que vos estais allí, pero yo lo adivino.

—Me decís cosas de una galantería muy lisonjera.

—No sé si es lisonjera; sé únicamente que es la verdad.

Mr. de Melcy habia encontrado la mano de Valentina y arrastró á la jóven hacia la ventana.

—Ya veis,—dijo,—que no soy egoísta; os traigo delante de un paisaje encantador para que su vista os ayude á soportar mi presencia.

—No creo haber dicho que necesitaba distracciones á vuestro lado.

Valentina apoyó sus brazos en el antepecho de la ventana, y Héctor, al lado suyo, inquieto, conmovido; guardaba silencio.

—Y bien,—dijo despues de algunos minutos,—¿que tenéis que decir? Ya estoy aquí.

—Gracias,—murmuró él,—al venir me habeis dado una de las alegrías mayores que he disfrutado en mi vida; una de esas alegrías que se sienten y no se explican. 24

existentes plazas de empleos que no habian existido nunca.

El incendio de la Grande Opera de Paris, que ha durado tres dias, deja mil docientas personas sin colocacion...

Los diarios de los Estados Unidos refieren el suplicio de los indios Modoks, ahorcados en la plaza pública...

La producción anual de azúcar de falso plátano en los Estados Unidos, sus territorios y las posesiones inglesas...

Nos escriben de Roma que la medida de desalojar de su casa a los jesuitas se tomó inmediatamente...

La violenta tempestad que hubo en agosto último al Norte del mar Atlántico, hizo que perecieran 600 personas...

De un importante escrito, publicado por el director de una de las casas de locos de Inglaterra, persona que lleva veinte años de desempeñar el cargo...

(45 por 100) los que contraen la locura por efecto de ciertas sustancias con que se aromatizan las bebidas alcohólicas.

Guatemala.

Etimología del mes de Noviembre.—En este mes se celebraban entre los romanos las fiestas de la diosa Diana, la cual era protectora del mismo.

Horrores.—Cuatro son ya las mensualidades que se deben a las clases pasivas de Córdoba.

El vigia.—Se dedica el mes corriente a las ánimas benditas.

En qué quedamos?—Nos aseguran que no se exige a las cartas los sellos de cinco céntimos de peseta.

Mas vale así, y nos alegraremos que...

todas las reformas sigan el mismo camino.

Bueno.—Sabemos que por el actual Gefe de Fomento se están practicando diligencias para el arreglo del archivo y las bibliotecas.

También aquí.—Los perjuicios sufridos por algunas casas de comercio de esta capital con motivo de la aprehension de vapores en Cartagena...

Fraternidad negativa.—Ocho heridos hubo el lunes en esta capital de pendencias y otros lances.

La platura y el blanqueo.—Un pintor muy malo decía que pensaba blanquear su casa para pintarla después.

Premios.—Los mayores del sorteo de la lotería celebrada el día 4 han correspondido: el 160.000 pesetas al número 8956 en Madrid...

Viaje artístico.—El ilustrado arquitecto D. Amadeo Rodríguez ha salido de Córdoba para visitar la exposición de Viena.

Se agotó.—Las clases pasivas han renunciado por impedimento físico a hacer una manifestacion pacífica...

Proyecto.—El comercio en general abriga deseos de conocer el nuevo Código por el cual ha de regirse, proyecto debido al actual ministro...

Casa.—El día veinte y cuatro del actual de once a doce se subasta otra vez en el Juzgado de la izquierda de esta capital la casa número tres calleja de Vera...

Efemérides.—Hoy.—1793.—Es guillotinado en Paris el duque de Orleans.

Movimiento.—El Sr. Carecaul, oficial primero que fus de este Gobierno y actualmente del de Sevilla, pasa de Secretario al de Canarias.

Efectos.—Al remitir los planes de aprovechamientos de las dehesas de Vera y Vieja de la Añora y Torrecampo, se han encontrado con que se había hecho entre los vecinos un repartimiento de esos terrenos.

...

Armas.—Varios aficionados a la caza residentes en Madrid van a dirigir al señor ministro de la Gobernacion una atenta exposicion para que se derogue el decreto de veinte de setiembre último...

Registro.—El de la propiedad de Fuente Obejuna está vacante y se va a proveer por oposicion.

Mal huésped.—El cólera no adelanta terreno, pero no desaparece del todo en Paris.

Vacante.—En tal estado se halla la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Bujalance, dotada con dos mil cuatrocientas sesenta y cuatro pesetas.

Una criba.—Se estudia un ferrocarril que atraviese los Pirineos por la parte central.

Arbitrios.—A las doce del día seis del actual se subasta en Cabra el arbitrio por degüello de cerdos y el de un cuarto en cada libra de pan.

Nuevo instrumento.—Uno ha sido inventado por Mr. Federico Kactner, produce sonidos bajo la accion de un gas inflamado que circula por unos tubos de cristal.

Cuentas.—Hasta el once del corriente se hallan de manifiesto en la Rambla las cuentas municipales de mil ochocientos sesenta y ocho a mil ochocientos setenta y uno.

Noviembre.—Este es el mes de las nieblas y de las brumas. El invierno no se deja sentir todavía con todo su rigor...

Noviembre.—Este es el mes de las nieblas y de las brumas. El invierno no se deja sentir todavía con todo su rigor...

...

...

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra del Consuelo, en San Pablo.

Funcion para hoy.—10 de abonados.—1.º Sinfonia.—2.º El aplaudido drama nuevo en esta capital, en tres actos y en verso, La Beltraneja.—3.º Por la primera pareja y todo el cuerpo coreográfico, La polka de los tambores.—4.º último. El chistoso fin de fiesta, Los unos castigados.—A las siete y media.

Almanaque mensual.—Se ha publicado el número correspondiente al mes de Noviembre. Contiene: Santoral.—Efemérides.—Higiene.—Historia natural: El Barro, por E. Arias Gago.—Sección literaria: Persamientos, Ella, por Juan Gago; Temor, por Santiago Puig Perez; Evocacion, por A. Opisso.—Charadas y Arucios.

...

CASA DE SOCORRO EN LA CALLE DE LA PAUCIENCIA. MES DE OCTUBRE. Table with columns: Total general, Niños, Niñas, Niños, Niñas, Hombres, Mujeres, Curados, Aliviados, Muertos, Pasados al hospital, Totales parciales.

Boletín religioso

Hoy.—San Leonardo, abad y confesor.—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en el convento de Capuchinas, por una devota... El Domingo 9 del corriente se celebrará en la Iglesia de Santa Ana a las ocho Misa y Comunión para las hijas de la Purísima...

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra del Consuelo, en San Pablo.

Espectáculos

GRAN TEATRO DE CÓRDOBA.

Funcion para hoy.—10 de abonados.—1.º Sinfonia.—2.º El aplaudido drama nuevo en esta capital, en tres actos y en verso, La Beltraneja.—3.º Por la primera pareja y todo el cuerpo coreográfico, La polka de los tambores.—4.º último. El chistoso fin de fiesta, Los unos castigados.—A las siete y media.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—1.º Sinfonia.—2.º La zarzuela en dos actos, El Póllon de la Rioja.—3.º La locura política cómica-lírica, en un acto y en verso nominada, A Leganés por política.—A las ocho.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 4 de Noviembre de 1873. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: Ayer dió algunos indicios de vida el gabinete Castelar-Maizorrate es preciso que continúe y continúe con actividad y energía.

MERCADO

Boisa de... Precio de... Precio de... Precio de...

181

182

—¿Cuánta frase, rebuscada para tan poca cosa!—dijo Valentina con su argentina voz.

Aunque joven, Mad. Dorville estaba familiarizada con la tática de la conversacion, que debe ser melancólica y circunspecta cuando de cosas graves se trata.

No conociendo bien a su interlocutor, y no pudiendo seguir sus impresiones en su fisonomía, no se es-

181

182

esto bastaba a Héctor; pero poco a poco se avanzando y bajó a las nuevas. Al principio no salían del salón; pero llegó un día en que el ciego a livinó el sol a través de sus ojos sin luz, y ya entonces fueron a continuar su entrevista junto al peristilo de la casa.

Con esquisito cuidado, porque el ciego así lo necesitaba, Mad. Dorville le guiaba, y al sentir su brazo enlazado con el de Mad. Dorville, se estremecía de placer.

Ente aquellos dos seres, producto el uno y el otro de una civilización un tanto viciosa, formóse en breve una intimidad verdaderamente extraña.

181

182

á lo el mundo confiaba el hijo conductor. Sin embargo, al advertir a Mad. de Melcy de la cita matinal, había dado una prueba de gran habilidad: esto era matar en germen los celos de la esposa.

—Distraedle un poco si podeis, contestó;—lo único que deseo es que penetre un poco de luz en su sombra, y bendigo la mano que se la ofrece, aunque no sea la mía.

Hubo entonces como una convenccion tácita de que las primeras horas de la mañana las dedicaría a distraer el conde de Melcy, que por lo mismo no la volvería a ocupar en todo el día.

181

182

—¿Por qué le había dado al concederle tanta importancia?—Por qué le parecía tanto al negarlo y tan poco al concederle?

Héctor no sabía qué pensar de aquella dama Dorville, y esto era precisamente lo que ella quería.

—He aquí una mañana perdidapensó él al oír la primera campana.

181

182

—¿Por qué le había dado al concederle tanta importancia?—Por qué le parecía tanto al negarlo y tan poco al concederle?

—He aquí una mañana perdidapensó él al oír la primera campana.

...

de Aragón, Cataluña, Valencia, Aragón y Burgos; se pondrá en vigor la ley de reorganización de las fuerzas ciudadanas, en cuanto se haga no saldrán de aquí los diez mil hombres que están en el país. Muy fácil que también se declare el estado de sitio el distrito de Castilla Nueva; también se han adoptado medidas restrictivas que no pueden ser fáciles de reorganización. La creación de reorganización de la milicia es fácil que de lugar a un conflicto, no tanto por los individuos, sino por los jefes. De esta noche se retirarán los comandantes de las milicias actual y se crea resolviendo sus respectivas dimisiones. Dentro de la plaza de Cartagena si las disidencias en el seno de la milicia, con cuyo motivo reina bastante agitación. Mañana a las doce se hará la traslación del cadáver del Sr. Ríos Rosas a la Iglesia de San José a la derecha, donde se le depositará. Le oímos prometer ser pomposa, si bien el temor que el tiempo no ayude, nos llevamos todo el día de hoy llorando una grave cuestión entre el Ministro de Hacienda y el Banco de España sobre la emisión de billetes hipotecarios sobre las minas de Riotinto. Que no acceda el Banco.

El correspondiente.

La Gaceta del 4 publica en su parte las siguientes noticias. El brigadier Salamanca murió ayer tarde en el pueblo de la Llerda, a la facción Quico, que le asaltó de repente y batida por el soldado del regimiento de San Fernando un muerto, un herido grave y muchos otros prisioneros. La columna del coronel Delatre alzó a la vanguardia del cabecilla many, mandada por Quisot, en el llamado Casas de Rivinat, término de Almacellas, provincia de Lérida, donde los cabecillas algunos muertos prisioneros, cogieron los dos caballos y número de sables y fornitivos botiquines, y rescatado al jefe y regidor de un pueblo de

aquella provincia que se llevaban en rehenes. Aragón.—El brigadier Franch sorprendió ayer noche en el pueblo de Tolva a la facción Tristany, compuesta de 1400 hombres; y después de un nutrido fuego tomó el pueblo, desalojando por completo al enemigo, y apoderándose de una pieza de artillería, de montañas con su cureña municiones y cuatro mulos, caballos, armas y municiones. Andalucía.—La facción Sabarriegos entró el día 1.º en Herrera del Duque con 300 ginetes y algunos infantes, llevándose al alcalde, secretario y varios contribuyentes. El capitán general participa que ha sido completamente restablecido el orden en Jerez de los Caballeros, alterado por los voluntarios de aquel punto, que han sido en su consecuencia desarmados. No publica la Gaceta noticias relativas a la insurrección de Cartagena. El gobernador militar de Burgos manifiesta, con referencia a los alcaldes de la Guardia y Cenicero, que los caballos Lorente y Montoya con 800 infantes y 70 caballos entraron ayer en el pueblo de Navacerrada, distante tres leguas de Logroño. Por la presidencia del poder ejecutivo de la república se publica en la Gaceta el decreto referente a los honores que han de tributarse al cadáver del Sr. D. Antonio de los Ríos Rosas. Este documento, que por su objeto, por sus nobles declaraciones y por su forma merece ser conocido del público, dice así: «La patria acaba de perder uno de sus más ilustres hijos, la tribuna parlamentaria uno de sus más grandes oradores, la república misma uno de esos experimentados políticos que, sin haber contribuido a traerla, vieron desde el primer momento que en conservarla estaba la suerte de la libertad y de la civilización moderna en nuestra España. Ingratitud sería en el pueblo, ingratitude mayor en el gobierno dejar pasar inadvertida la falta de tan esclarecido varón, que ha ilustrado las academias con sus obras literarias, llenas de ins-

piración y de gusto; los Congresos con sus discursos políticos, tantas veces sellados con la marca inmortel de lo sublime, y el nombre español con su inmaculada honradez. Después de largos años de haber pugnado por las instituciones parlamentarias que forman la base incontrastable de nuestro régimen político; después de haber ocupado los más altos cargos que pueden alcanzarse en nuestra sociedad; después de haber presidido asambleas y haber formado parte varias veces del gobierno, y haber representado a su nación al frente de altísimos cuerpos administrativos y en las capitales de extrañas naciones, el integérrimo repúblico muere en la pobreza. El poder ejecutivo de la república española creiera faltar a la confianza que ha merecido de la nación y de las Cortes, si no se apresurase a rendir justo homenaje a los restos de tan esclarecido patricio, cuya memoria ha de quedar viva en nuestros anales como un gran modelo, como un gran ejemplo. En virtud de estas consideraciones, el gobierno de la república decreta lo siguiente: Artículo 1.º El entierro y los funerales de D. Antonio de los Ríos Rosas se verificarán a expensas del Estado. Art. 2.º Se tributará al cadáver de D. Antonio de los Ríos Rosas los honores acordados por la mesa y comisión de gobierno interior de las Cortes constituyentes que se publican a continuación. Madrid 3 de Noviembre de 1873.—El presidente del poder ejecutivo, Emilio Castelar.» Después del anterior documento, se publica el siguiente acuerdo: «CORTES CONSTITUYENTES.—La mesa y la comisión de gobierno interior de las Cortes constituyentes, acuerdan que los honores que se tributen al cadáver de D. Antonio de los Ríos Rosas, presidente que ha sido varias veces del Congreso, sean los mismos que si hubiera fallecido en el ejercicio de tan elevado cargo. Palacio de las Cortes tres de noviembre de mil ochocientos setenta y tres.

Nicolas Salmerón, Presidente.—Eduardo Cagigal, diputado secretario.—Luis F. Benitez de Lugo, diputado secretario.—R. Bartolomé Sautamaria, diputado secretario. Publica el periódico oficial el decreto concediendo la gran cruz del Mérito militar al brigadier D. Alejo Cañas y Rey, segundo cabo de la capitanía general de Cataluña, y muy especialmente a los que contrajo desde el día 20 al 24 de setiembre último sosteniendo con éxito durante la marcha a Berga combates con las facciones carlistas. De la Gaceta de Madrid y de la Correspondencia de España copiamos las noticias y partes siguientes: —En la reunión que ha celebrado la comisión de gobierno interior del Congreso se ha acordado: Que se adorne con la mayor pompa posible la habitación en que yace el cadáver del Sr. Ríos Rosas y el lecho mortuorio en que ha de ser colocado. Que se establezca un piquete de la guardia civil en la casa mortuoria. Que custodien el cadáver cuatro porteros con uniforme. Que se le conduzca en el carro fúnebre más decoroso que pueda proporcionarse. Que se embalsame el cadáver por el doctor Somolinos, auxiliado de tres profesores en medicina. Que se mande poblar en todas las parroquias de la capital. Que se proporcione el mayor número de coches posible. Que se invite a todos los señores diputados para que asistan a la traslación del cadáver. Que se invite al gobierno para que por su parte haga a todas las dependencias y corporaciones de esta capital y para que se le tributen los honores correspondientes. Que concurren por lo menos seis músicos militares. Que se disparen 20 cañonazos al salir el cadáver de la casa mortuoria y otros 20 al ser depositado en el cementerio, sin perjuicio de los que se disparen por las honras militares que le correspondan. Que concurren la fuerza de caballería e infantería de la guardia civil, sin perjuicio de la del ejército que debe asistir con arreglo a los honores militares mencionados.

Que se verifique la traslación del cadáver el miércoles 5 del corriente, a las doce de la mañana. Llevarán las cintas del féretro el señor D. José María Orense y los vicepresidentes Cervera, Diaz Quintero y Gonzalez, que se encuentran en Madrid. —Madrid 4 de Noviembre (8 noche.) —Esta noche llega a Madrid el ministro de Marina. La Escuadra se halla en Alicante. —Algunos buques ligeros vigilan la entrada en Cartagena. Cartas de Manila confirman que un buque de guerra español capturó en las aguas de Filipinas dos buques prusianos con cargamento de 6000 fusiles. Atribuyese grande importancia a estas noticias, recordándose que la quinta parte de la población blanca de Filipinas se compone de alemanes. Supónese que se trata de catequizar a los indígenas con fines anti-españoles. Han sido presos en Alcoy 30 incendiarios, desapareciendo los temores de movimiento cantonalista. Asegúrase que se ha dado orden disolviéndose algunos cuerpos francos en vista de los pocos resultados que daban. Para esta semana se espera la rendición de Cartagena. Madrid 4 Noviembre.—Todas las líneas telegráficas están hoy interrumpidas a consecuencia de las lluvias. Continúan las divisiones dentro de Cartagena. Hoy ha corrido el rumor de que Fernas ha conseguido sobreponerse al elemento civil y que ha fusilado a Dei Balzo, que se hallaba prisionero de algunos días a esta parte. A causa del mal estado de las líneas no se han recibido aun las noticias de París de ayer tarde. Las últimas noticias de aquella capital consideran, conforme se preveía, ya completamente abandonado el proyecto de Monarquía. Aunque la derecha de la Asamblea y el centro derecho apoyaban la prolongación de los poderes del mariscal Mac-Mahon, la izquierda tenía algunas esperanzas de hacer triunfar la candidatura de Thiers a la presidencia de la República. Las noticias que se han facilitado esta tarde a la prensa en el Ministerio de la Gobernación no tienen importancia alguna. Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

COMERCIO DE CORDOBA

MERCADOS.

Moisés de Madrid. Precios oficiales del 4. Cantidad: 45,85. Cantidad del personal: 00,00. Precios de los billetes de las acciones del Banco de España, 169,00.

Córdoba.

Trigo de 38 a 38,5. Cebada de 22 a 27. Habas de 23 a 27. Arroz de 50 a 70. Aceite de 14 a 16. Harina de 38 a 40. Carne de vaca a 16 cuartos libra. Carne de cerdo a 22. Carne de cordero a 16 cuartos libra. Sevilla. Albondiga. Trigo de 38 a 44. Cebada de 25 a 27. Habas de 23 a 27. Arroz de 35 a 36 1/2.

PERNEO.

Asistencia del día 2, 1875.—Entrados el 15.—Total, 40. Vendedos, 95.—Para el día 4, 1806.—Precios de 10 a 37 cuartos libra.

Jerez.

Trigo de 37 a 40. Cebada de 26 a 28. Aceite de 14 a 16. Harina de 38 a 40. Málaga. Trigo de 37 a 40. Cebada de 26 a 27. Harina de 38 a 40. Aceite de 14 a 16. Granada. Trigo de 31 a 32. Cebada de 23 a 25. Harina de 28 a 30.

CORREOS.

ENTRADAS. Madrid y su carrera a las 12 y 11 minutos de la tarde. Cádiz y su carrera y de Sevilla y la Alameda y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde. Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde. Los pueblos de la sierra a una de la mañana. SALIDAS. Madrid, y su carrera a las 2 y 23 minutos de la tarde. Cádiz y su carrera, Sevilla y la Alameda y su carrera, Sevilla y la Alameda a las 2 y diez minutos de la tarde. Málaga y su carrera a las 2 de la tarde. Los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

De Córdoba a Belmez.

Habrán dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba a las tres y 45 minutos de la madrugada, y llegará a Belmez a las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando a Córdoba a las 10 y 18 minutos de la noche. El de mercancías sale de Córdoba a las 5 y 30 minutos de la mañana, y llegará a Belmez a las 11 y 29 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 7 y 29 minutos de la noche. Por esta línea puede seguirse hasta Almoroch, donde empalma con la de Estremadura.

Servicio de carruajes a las aguas de Villaharta.

Desde el día 14 del corriente mes, a las 4 de la mañana, saldrá los jueves de todas las rematas de la plazuela de Capuchinos, núm. 6, un elegante y cómodo carruaje que hará su viaje a las aguas de Villaharta y demás puntos del trayecto, regresando a esta capital al siguiente día de su llegada a aquel pueblo. Los billetes se expenderán en la expresada casa a precios convencionales, en relación al número de pasajeros, y se abonarán 4 reales por cada arroba de peso de equipaje que exceda de 30 libras.

COSARIOS.

Nota de las Posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. ADAMUZ. Diego Ramos.—Pulla. Alonso Diaz.—Fervas. ALDRA DE QUINTANA. Francisco Gimenez.—Potro. ALMADEN. José Lopez.—Madera. ANTEQUERA. Francisco Perez y Fernando Perez.—Potro. ANORA. Miguel Sanchez.—Santa Marta. BAENA. Isidro Colodrero.—Potro.

BELALCÁZAR.

Alejandro.—Merced. BELMÉZ. Manuel Gonzalez.—Nueva San Pablo. BUJALANCHE. Francisco Roman y José Leon.—Nueva de San Pablo. FRANCISCO BENCENSA y Juan Bejar.—Santa María. CABEZA DEL BUEY. Salvador Beneno.—Santa María. CASTRO DEL RIO. Juan Hidalgo.—Pulla. FRANCISCO MARIA CARPIO.—Pulla. CARLOTA. Juan de la Cruz.—Nueva de San Pablo. FRANCISCO VENANCIO.—Potro. CARPIO. Antonio Acan.—Nueva San Pablo. Fidel Charquero.—Santa Marta. DOÑA MENCIA. Francisco Navas.—Potro. DOS TORRES. Isidoro Molina.—Santa Marta. ECHEA. Salvador Diezguerra.—Madera. ESPRIMO. José Castro.—Nueva San Pablo. Cristóbal Melado.—Santa Marta. ESPIEL. Concepcion Mascarque.—De la Merced. FERNAN-NUNEZ. Martín Ferrand.—Petro. Juan Serrano.—Santa Marta. FUENTE OBEJUNA. Juan María.—Nueva San Pablo. HINOJOSA. Estevan Jurado.—San Andrés. Juan Murillo.—Santa Marta. Antonio Diaz.—Id. LUENA. Julian Alba.—Madera. MONTALVAN. Francisco Guadix.—Pulla. Cristóbal Mariscal.—Id. Fernando Perez.—San Antonio. MONTORO. José Luque.—Potro. PEDRO ABAD. Fran. seo Castilla.—Santa Marta. PORQUENA. Benito Garrido.—Nueva San Pablo. PESADAS. Francisco Vargas.—Posada del Francés, Carneceras 26. POZOBLANCO. Antonio Garcia.—Santa Marta. Antonio Copado.—Id. PRIEGO. Manuel Mérida.—Potro. Cecilio Arenas.—Id. RAMBLA. Francisco Galvez.—Madera.

Mariano Galvez.—Potro. SAN SEBASTIAN. Francisco Sanchez.—San Rafael. José Crespo.—Id. TORRE CAMPO. Francisco Lopez.—Santa Marta. VILLAHARTA. Miguel Rivera.—Nueva San Pablo. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Murciano.—Fervas. Gerónimo Asencio.—Id. Juan Romero.—Id. VILLANUEVA DEL DUQUE. Cesáreo Leque.—Fervas. VILLAFRANCA. Manuel Adamuz.—Fervas. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano.—Santa Marta. José Rael.—San Andrés. VISO. Manuel Ramirez.—Santa Marta. MONTILLA. Doxingo de Mora.—Pescadería, calle de la Cara, 25.—En Montilla, Posada de S. Francisco. CAMPANADAS. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en despopulado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila. FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 5 céntimos de peseta, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Península e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 10 céntimos de peseta por cada quince gramos. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 50 céntimos de peseta. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos. Certificadas.—Además del franqueo un sello de una peseta. Para las islas Filipinas.—Un sello de 25 céntimos de peseta por cada diez gramos. Por los portes ingleses.—Un sello de 5 céntimos de peseta por cada 10 gramos.

6, 27, Rue Courcelles. — Paris 36 ur No de 18.6

Señor... Tengo el mayor placer en confirmarle que la «Revalenta árabe» es un remedio eficaz, sencillo y núnico pel groso para los estreñimientos, por inveterados que sean, y para las diarreas, puesto que tiene la excelente propiedad de regularizar las funciones intestinales. Además en las dolencias heáticas, y sobre todo después del sarampión, ha conseguido con su uso un éxito verdaderamente satisfactorio, pudiendo decir que la Revalenta es un poderoso elemento para combatir todas las enfermedades en que las digestiones son irregulares.

«Dr. STEIN, de las facultades de Leyde y de la de Bruselas.»
Tenemos también iguales certificados de los célebres doctores en Medicina Ure, Harvey, Shortland, A. Campbell, de Londres; Chilton, de New York; Anzelstein, de Berlín; Wurzar, de Bonn, como muchos otros certificados de curaciones de todas las clases de la sociedad y de corporaciones religiosas de todos los puntos del globo.

De Roma escriben á la «Gaceta del Medico», Marsella, el 2 de Julio de 1857.
«En particular desde que, absteniéndose de los remedios con que se pretendia curarlo de los achaques propios de su edad, hace uso de la excelente «Revalenta Árabe», la cual ha obrado en su persona maravillosos efectos. Se asegura que Su Santidad consume un plato de ella en cada comida, y que no puede alabar bastante esta deliciosa herida de salud.»

«Barry Du Barr» y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 2 rs.; libra 30 rs.; 2 libras, 31 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 70 rs.; 24 libras, 300 rs.

Depósitos, Córdoba: F. de Avilés; Ramon Alonso, calle Alfaro. Sevilla: Ramon Pina, Sierpes 20.

Escapulario del Sagrado Corazon de Jesus,

Lit. grabado en papel para ser colocado en las puertas y ventanas de las casas con arreglo á las instrucciones. Se vende en el despacho de este periódico. 20=6

Escuela. Desde 1.º del próximo mes quedará abierta una escuela particular en la calle de Muñoz Capilla número 11, en donde se darán todas las asignaturas de la enseñanza elemental y superior, dirigida por el profesor D. José Zurbarán y Miranda. 2=6

Venta. Se vende un caballo de tiro y silla, castaño, con cinco dedos, con el certificado de libre por la comision de la requisita. Tambien se cambia por otro toro rodado con iguales condiciones y de mas alzada. Puede verse en la calle del Silencio números 11 y 13. 6=5

Pérdida. A la llegada del tren de Belmez en la noche del 29 de Octubre, se ha extraviado un saco de mano negro, y la persona que lo presente en la calle de Macaniles número 12 recibirá una gratificación. 6=5

Novelas completas por cuatro reales.

«La Corte del Rey batido.» novela histórica original de D. Antonio de San Martín.

«Los Incendiarlos del Alb.» novela histórica por D. Antonio de San Martín.

«La Gente de Meg a noche.» novela de costumbres por D. Ramon Ortíz y Frias.

«Los Farsettes.» memorias de un buca-vidas por Don Manuel Fernandez y Gonzalez.

«Po nepeja la ciudad desenterrada», novela histórica por D. Antonio de San Martín.

«La Espuela.» Episodio psicológico novelado, escrita por Jacinto Leballa.

«Paloma y Agua», novela escrita por L. Garcia del Real.

«La Abal y el René», por el Vizconde de Chateaubriand, encuadrada en holandeses.

«Cuentos, artículos y novelas» de D. Pedro Antonio de Al. con.

«La cama de matrimonio», novela por F. Moja y Bolívar.

«El Fin del mundo», novela original de Constantino Gil y Luengo.

Todas estas obras se venden en la Librería del DIARIO DE CORDOBA á peseta cada ejemplar.

Vinagre. Se vende superior á doce reales arroba, en la calle Macmel de Bañuelos número 4.

Acetes. Los hay de venta al por menor de las fábricas de Montoro y Adamuz en la plazuela Hinojares número 6, junto á la Fuente, y al precio de 37 rs. arroba. 8=5

Venta. Se vende una estantería y mostrador de madera de pino de Baudés en buen estado y pintado de color caoba y porcelana, con siete y medio pares de puertas con cristales los primeros, y siete cajones el segundo, todo propio para tienda de comestibles.

Se puede ver y ajustar con su dueño que vive en la casa que se está obrando hoy en la Plaza de S. Agustín número 30, esquina á la de Jesus Nazareno.

Vinagre superior. Se vende en la casa calle del Liceo número 36. 6=5

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 4.

Advertisement for BAYBERINE hair cream, featuring an illustration of a woman's face and text describing its benefits for hair color and growth.

Aceite de Adamúz por cuenta del cosechero.

Clase superior.—Precios arreglados.
En la calle de San Pablo número 2, queda abierto al público un despacho de dicho artículo, sirviéndose tambien á domicilio de una arroba en adelante, con toda puntualidad, á los que gusten favorecerlo con sus pedidos. El dueño de este establecimiento deja al público juzgar la buena calidad de su aceite, en la seguridad de que no lo hallará de mejor clase.
Precios.—Arroba, 40 reales. Cuarto de idem, 10 id.
Cuan to tuviese alteracion el precio, se pondrá en conocimiento del público por medio de este periódico.

CALENDARIO del Obispado de Córdoba para el año de 1874.

Dispuesto y arreglado en esta ciudad con sugencion á los cálculos astronómicos del Observatorio del San Fernando, y añadidas las observaciones astronómicas del Calendario portugués. Revisado y aprobado su contenido por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis. Se venden por mayor y menor en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, S/n Fernando 34 y Letrados 18.

Aguas acidulo-carbónicas ferruginosas de Villaharta, provincia de Córdoba, término de Espiel.

El sin número de curaciones obtenidas por la extraordinaria virtud de estas aguas, en todas las enfermedades de carácter atónico y en las so tenidas por el empobrecimiento de la sangre, las hacen muy recomendables para el tratamiento de las clorosis, ú opilaciones, anemia, trastornos de la menstruacion por falta y por exceso. Cursan infaliblemente los dolores de estómago y las dispensias ó digestiones difíciles, las anorexias ó pérdidas del apetito, aun las mas rebeldes, la gota neuropática del estómago y los pulmones. Se emplean con un éxito maravilloso en la espermatorrea y en la debilidad de los órganos genitales; en la leucorrea ó flujo blanco.

Regeneran la sangre de los individuos líftáticos y escrófulosos, devolviéndoles su fuerza y buen color. Disuelven los cálculos de la vegiga formados de sales oxálicas y úricas. Son, en fin, tónico-reconstituyentes, anti-espasmódicos, antiácidos y desobstruyentes.

PRECIOS.—En los Depósitos centrales de Córdoba, Farmacias de Avilés, cuesta de Lujan, y la del doctor Marin, Tendillas 12, 4 rs. botella. En el establecimiento balneario, 3 rs. botella, donde se reciben á llenar á 1,50 rs.
Los pedidos al Administrador en Villaharta.

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA.

Gran surtido de cristales planos de de todas clases. Se ponen á domicilio sin que por esto se les altere el precio. San Fernando, 63.

ACEITE DE ABROTANO.

Con su uso nace, crece y se conserva el cabello y la barba.

Este nuevo específico, indispensable á las familias, se vende á 5, 7 y 9 reales bote en la Librería del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando número 34.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esqelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

EL TIMBRE.

LETRADOS, 4.
Bonifacio Campos y Compañía. Camas inglesas incrustadas en nácar. Id. maqueadas de todas clases, ferreteria, quinoalla, armas de fuego, pólvora, y demás objetos para cateria, baules y demás objetos para viaje.
Herramienta para toda clase de oficios, azadas, pales de hierro, carrillos de id. para pozo, telas metálicas, crin vegetal, colchones de varias clases, mechas para minas, utensilios de cocina y otros muchos efectos.

Pasas de Málaga. Por cuenta de un cosechero de la Vega de Málaga se ha establecido depósito de pasas en esta ciudad, á precios sumamente arreglados, habiendo cajas desde 28 rs. arroba en adelante. Plaza de las Bulas, núm. 2.

KENNISA

QUITÁ INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS.—Como preservativo, ejerce su accion purificando las encías y los huesos del SARRO, producto de la descomposicion de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal.—Con su uso se precaban todas las enfermedades de la boca.—El dilatado período de existencia de esta especie, la aceptación siempre creciente que ha merecido, constituyen su mas preciosa recomendacion; su mas justificado elogio.—Depósito gra. en España: I. Ferrer y C.ª, Montera 51, pral., Madrid.
Em. Córdoba, don Braulio Tierno, y Farmacia de don Francisco Avilés.



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, bules, bombas para sacar agua. Cartuchos y tacos para escopetas Lefaebot. Revolvers y cápsulas para los mismo. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.
Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, á precios muy baratos.

Santa Bárbara.

Nuevo colegio de segunda enseñanza y de preparacion para carreras especiales, que se abrirá en Sevilla el 1.º del próximo Octubre, bajo la direccion de Gefes y oficiales retirados del extinguido cuerpo de Artillería, admitiéndose alumnos internos, medio-pensionistas y externos. La instruccion urbana, moral y científica que los educandos reciben; el esmerado trato en alimentos y demás usos ordinarios de la vida, y las condiciones de la localidad, nada dejarán que desear para con la economía posible, prometer las mayores garantías en las circunstancias de la época actual.
Las personas que deseen reglamentos y detalles pueden dirigirse á Don Luis Freyre, Comandante Capitan retirado de Artillería, Interventor del Colegio, calle del Garzo, núm. 19.

Arrendamiento. Desde fines de Noviembre se arrienda la casa de la calle de Prim número 4. Para tratar, ir al café del Recreo.

Acojidos. En la dehesa de Pseudillas, propiedad del Excmo. señor marqués de Benameji, se admiten yeguas, vacas y ohejas para el aprovechamiento de sus abundantes pastos. Par-ticular, plaza del Indiano número 3.

Tratado elemental de Física experimental y aplicada y de Meteorología.

Seguido de una eleccion de 40 problemas con sus soluciones, ilustrado con grabados en madera intercalados en el texto y una lámina iluminada: por A. GALOZ, Profesor de Matemáticas y de Física. «El texto es claro y conciso, y aumentado respecto al anterior es con varias termas y aparatos nuevos. Diferencia, diátesis, occlusion, absorcion, termocámbica, nueva teoria de electricidad, maquina neumática de mercurio de Burren, experimentos de Helmholtz sobre la analisis y la síntesis de los gases, llamas manométricas de Knig, máquina eléctrica de Carré, termómetro eléctrico de B. querel, pirómetro eléctrico de Becquerel, aparato para la rotacion eléctrica dinámica y electro-magnética de los dos por Benin, conmutador del mismo, légrafo autográfico de helica de Meyer, vanómetro receptor de William Thomson, maquina electro-magnética de Crammer, cetera. Traducida, anotada y ampliada de la parte de Mecánica con las teorías de fuerzas, movimientos, centros de gravedad y maquina: por D. Eduard Sanchez Pina y D. Justo Leon, auxiliares del Observatorio astronómico de Madrid. «Seta edición», Madrid, 1872: 3. Un tomo en may. ilustrado con muchos grabados y encuarnado en tela á 1. inglesa, 40 pesetas Madrid y 11 en provincias, franco porte.

Esta obra se publica por cuadernos de pliegos en 8.º mayor.—Al recibir el primer cuaderno se pega el importe de la obra. Se ha repartido el sexto y último cuaderno.
Se suscribe en la Librería extranjera nacional de Carlos Bailly Bailliere, en la plaza de Santa Ana, número 9, Madrid. En la misma Librería hay un gran surtido de toda clase de obras nacionales y extranjeras; se admiten suscripciones á todos los periódicos, y se encarga de traer del extranjero todo cuanto se le encomende en el ramo de Librería.

Venta. Para la de la huera de Santa Maria de los Baños, en el primer ruedo, año del Martubial, con un total de 12 fanegas 41 celemines de cuerdas, en proposiciones en la casa calle del Raso núm. 12.

Monte de Piedad.

ANUNCIO.
Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Marzo último, se efectuarán respectivamente en los dias 3 y 10 de próximo mes de mayo, á las once de la mañana: la primera para conocimiento de los interesados y del público.

Comision del Banco Hipotecario de España.

Los pagarés de Bienes Nacionales vendidos en garantía al Banco Hipotecario de España, con arreglo á la ley de 3 de Septiembre de 1872, pagaderos en bonos de 100 pesetas, existen en poder de su comisionado, D. Pedro Lopez, Carreteras 11, donde pueden satisfacerse para recoger dichos bonos.
Los plazos el contado de las fincas vendidas en subasta, deben tambien pagarse al referido Comisionado mediante el pago practicado en la Administracion económica de esta provincia, en virtud de los datos que se facilitarán por la Comision.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.